



Communiqué

Consommation de gaz à Lausanne

Les appels aux économies d'énergie ont été entendus cet hiver

En plus d'un hiver doux, les appels aux économies d'énergie de la Ville, du Canton et de la Confédération ont été entendus. En effet, la consommation de gaz sur la zone de distribution des Services industriels de Lausanne (SiL) a diminué d'environ 18% durant la période d'octobre 2022 à janvier 2023, soit une diminution de 8 points de pourcentage supérieure à celle due aux faibles températures.

Indépendamment des effets d'une météo clémente, les SiL ont observé une diminution importante de la consommation globale de gaz durant chaque mois de cet hiver. La baisse est calculée par rapport aux prévisions basées sur les volumes réels des cinq dernières années. Une partie est liée aux températures extérieures, qui ont été plus douces et ont influencé la consommation de gaz de chauffage à la baisse, et une partie est attribuée aux mesures d'économies préconisées par les autorités communales, cantonales et fédérales. La tendance est la même qu'il s'agisse de mois plus chauds que la moyenne, comme le mois d'octobre 2022, ou de mois plus froids que la moyenne, comme le mois de janvier 2023.

D'octobre 2022 à janvier 2023, les économies d'énergie se chiffrent comme suit sur toute la zone de desserte des SiL (qui couvre l'agglomération lausannoise et 39 communes de la Côte):

Effet Température:	-10% (-102 GWh)
Effet Hors Température:	- 8% (- 78 GWh)
Total:	-18% (-180 GWh)

«Ces baisses effectives de la consommation d'énergie, observées très peu de temps après les recommandations émises en septembre, démontrent que nous avons les moyens d'économiser rapidement et de manière importante l'énergie. C'est encourageant et cela doit motiver chacune et chacun à prendre des mesures pérennes de sobriété énergétique, car elles sont bénéfiques tant d'un point de vue environnemental que financier», commente Xavier Company, Conseiller municipal et directeur des Services industriels de Lausanne.

La Municipalité va continuer de promouvoir les économies d'énergie et renforcer ces mesures grâce au programme équiwatt, dont la campagne pour les économies d'énergie de chauffage a été particulièrement importante cette année. Les objectifs du Plan climat lausannois, mais aussi les conséquences de la crise énergétique, notamment sur les tarifs de l'énergie, font de ce programme un axe important de la politique énergétique communale.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Xavier Company, Conseiller municipal et directeur des Services industriels de Lausanne, 021 315 82 00**

Lausanne, le 1^{er} mars 2023